
第 43回特別支援教育研究会アンケート結果より 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

15%

66%

74%

46%

2%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80%

とても新鮮なテーマで視点の新しさを感じた

活動が魅力的で，授業に参加する子供たちの表情がと

ても良かった

環境構成や支援具が工夫されていて子供たちの意欲が

十分に引き出されていた

教師の個に応じた働き掛けが丁寧で，一人一人の学び

が保障されていた

その他（無回答）

３ 公開授業について（複数回答）

小学部

28%

中学部

23%

高等部

25%

通級指導部

24%

１ 参加学部について

51%

56%

61%

20%

5%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

これからの特別支援教育の新しい授業を参観したいか

ら

授業だけでなく，授業の構想や，支援の考え方を学び

たいと考えたから

授業をとおして特別支援教育ならではの教材教具，環

境構成のアイディアを見てみたいと思ったから

多彩な視点から授業を参観できるオンライン公開を体

験してみたいと思ったから

その他

２ 参加の決め手（複数回答）

 現場の先生方の実践を拝見したいと考えたため。 
 附属特支の今の研究を知りたかった。 
 通級の指導は，なかなか参観出来ないので，勉強
になると思ったから。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大いにできる

38%

できる

54%

よく分からない

8%

４ 自校の授業や取組に生かすことが

できそうかどうか

25%

41%

51%

33%

16%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

協議内容が明確で，授業者と視点を同じくしながら協

議に参加することができた

協議で交わされた意見の内容は大いに参考になった

授業者とのやりとりで授業のねらいや，子供たちへの

思いをよく感じることができた

自校の子供や授業に置き換えながらイメージを膨らま

せられる良い協議会だった

その他

5 協議会について（複数回答）

 参加できませんでした。 
 在籍校につなげる授業について，もっ
と具体的な協議ができたらよかった。 

 参加できませんでした。 
 今まで一緒に作り上げてこら
れたということが短い時間で
したが，よく分かりました。 

48%

43%

18%

44%

16%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

協議会での協議を総括するに相応しいお話だった

様々な角度から「授業」を考えることができる有意義な

お話だった。

新たな視点で新しい授業をつくってみたいと思えるお話

だった。

日頃の支援や指導など，自分の課題につながる話題が含

まれており，参考になった。

その他

６ 研究助言者について（複数回答）



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大変満足

41%

満足

44%

次回も期待

8%

分からない

0%
その他

7%

７ 研究会に参加した感想

大変満足

満足

次回も期待

分からない

その他

30, 49%

11, 18%

5, 8%

12, 20%

3, 5%

８ 参加者が考える「特別支援教育の推進」についての課題

や問題点

個別最適な学びの具現

特別支援学校の新しい教育課程

高等部卒業生の一般就労率の向上

教科指導の考え方とカリキュラムマネジメント

その他

9 特別支援教育における「授業」について（自由記述） 

 こうしたオンラインの協議会は私は岡山ですが，新潟はなかなか行ける場所ではないの

でとても貴重でした。協議会ででたキーワード等を今後に生かしていきたいと思いま

す。本当にありがとうございました。 

 繰り返しの授業の中で「気づきを促す授業」を展開していくことは自分自身の課題だと

感じています。大変勉強になりました。ありがとうございました。 

 特別支援学級での教材の扱いについて深めたいと考えています。仕事の関係上，授業だ

けの参観でしたが，勉強になりました。ありがとうございました。 

（一部抜粋） 

 授業が素晴らしい。実際に参観したかった。 
 資料を活用させていただきます。 
 大変満足をしています。また，複数のカメラがあること
で全体と個を参観することができました。協議も同様に
感じて，参加している感じでした。 

 Zoom 等の使い方もあると思うのですが，画面が色々な
ところに飛んで，見づらいように感じました。 

 特性があることを認められず，他の生徒に迷惑をかけて
いる生徒への指導と対応 

 引きこもりやニートへの対策 
 子どもが特別支援学級や通級で学んだことを，在籍学級
（交流学級）で発揮するための合理的配慮や教員間の連
携の取り方に課題がある。 


